

PANORAMA ECONOMIQUE ET FINANCIER 2022

Environnement économique et financier

L'économie mondiale, qui a subi une crise énergétique après la pandémie, s'est peu à peu essouffée en 2022. Les prix du gaz et de l'électricité ont été, au plus fort de la hausse à l'été 2022, multipliés par dix par rapport à début 2021. On a pourtant assisté à une détente des prix des matières premières dès le mois d'août, après la flambée provoquée par l'invasion de l'Ukraine le 24 février. La conjoncture a largement continué à bénéficier de l'acquis dynamique de croissance provenant du vif rebond mécanique post-Covid du printemps 2021. Elle a néanmoins sévèrement pâti d'une succession de nouveaux chocs exogènes, de nature à la fois géopolitique (guerre en Ukraine, Taïwan) et sanitaire, et de pénuries structurelles en main d'œuvre.

En conséquence, l'inflation s'est fortement accélérée. La moyenne annuelle s'est située à 8 % pour l'économie américaine et à 8,4 % pour la zone euro. Un resserrement monétaire inédit de part et d'autre de l'Atlantique a été nécessaire.

Par ailleurs, après avoir atteint des records, les marchés boursiers, devenus plus volatiles, ont pâti de la montée des incertitudes et surtout de la hausse des taux longs. En parallèle avec le krach obligataire, le Dow Jones a reculé de 8,7 % et le Nasdaq de 33,1 %. Le CAC 40 a perdu 9,5 %, se situant à 6.473,8 points le 30 décembre 2022, contre 7.153 points le 31 décembre 2021, mais après avoir atteint un point bas à 5.676,9 points le 29 septembre.

L'économie française, portée par la résilience de la demande et le rebond du secteur des services, a progressé en volume de 2,5 %, après 6,8 % en 2021, tout en connaissant une poussée inflationniste moindre que dans la plupart des pays européens, du fait de la mise en place rapide d'un bouclier tarifaire.

L'économie s'est rapprochée de la stagflation, subissant le choc de prix sur les produits alimentaires et énergétiques, la remontée de l'incertitude liée à la proximité géographique de la guerre en Ukraine, les contraintes aigües d'approvisionnement et les pénuries structurelles en main d'œuvre compétente ou qualifiée.

Dans ce contexte, la consommation s'est révélée relativement atone tout au long de l'année, du fait du choc inflationniste sur le pouvoir d'achat, ce dernier ayant quasi stagné en 2022. Les ménages ont ainsi maintenu un effort d'épargne important de 16,7 % de leur revenu, au-dessus du niveau d'avant la pandémie, mais inférieur à celui de 2020 et de 2021, et ce, malgré la poursuite de la baisse du taux de chômage (7,3 %) et des créations nettes d'emploi encore robustes.

Enfin, le déficit public, autour de 5 % du PIB, situé à 6,4 % en 2021, est resté important du fait des plans de soutien au pouvoir d'achat.

La Banque Populaire Bourgogne Franche-Comté en 2022

Dans un contexte d'incertitude tant géopolitique qu'énergétique et de hausse des taux d'intérêt, la Banque Populaire Bourgogne Franche-Comté a résolument continué d'exercer ses missions d'intermédiation et de financement de l'économie du territoire et a massivement accompagné ses clients. Cela s'est traduit par le financement de 4,2 milliards de projets (hors Prêts Garantis par l'Etat dits « PGE ») et la collecte de près de 1,2 milliards de ressources monétaires.

Ce dynamisme commercial se traduit par une progression significative du Produit Net Bancaire qui s'établit à 419 millions d'euros en 2022 (en hausse de 6,05 % par rapport à 2021) pour un Résultat Net en hausse de 11,06 % atteignant 95,5 millions d'euros. Le coût du risque est en baisse de 8,94 %. Il s'établit à 49,5 M€ contre 54,4 M€ en 2021.

En terme de développement et d'innovation, la Banque a maintenu le rythme de transformation de son réseau de distribution engagé depuis près de 5 ans et a maintenu ses agences sur tout le territoire. Nos clients ont continué de bénéficier de la montée en puissance de nouvelles offres produits (convention CRISTAL, offre prévoyance notamment).

En outre, l'année écoulée a connu une accélération de la transition énergétique et ce, dans tous les domaines. Pour mieux accompagner ses clients sur ces derniers, une gamme de produits spécifiques a été développée en matière de financement des projets de rénovation et d'efficacité énergétique, mais aussi d'épargne responsable.